

zusammen den Tomahawk begraben und die Friedenspfeife rauchen. Sie geht von Mund zu Mund, und dann ist man einig.



Indianer.

Bereits vor 200 Jahren richteten christlich gesinnte Engländer ihre Blicke auf die Indianer; da ist besonders ein Mann zu nennen, der sich mit rastlosem Eifer ihrer Bekehrung hingab, so daß er sich den Namen eines Apostels der Indianer erworben hat; es ist John Elliot. Er machte schon durch seinen Körperbau Eindruck, und seine Predigten unter freiem Himmel wirkten gewaltig. Einst entwaffnete er einen Häuptling mit seinem ganzen Trupp, als sie erzürnt vor ihm standen, durch das Wort: „Ich fürchte weder dich, noch alle Häuptlinge im Lande; denn bei mir steht einer, der mächtiger ist als ihr alle.“

3. Die vereinigten Staaten Nordamerikas. Nordamerika erstreckt sich bis nahe an den Nordpol. Südlich von Grönland liegt Labrador, welches von Eskimos bewohnt ist, unter denen die Brüdergemeinde mit großen Erfolgen für das Evangelium arbeitet. Bis jetzt kennt man aber nur die Küsten, da die Kälte in Labrador, obgleich es südlicher liegt, noch größer als in Grönland ist. Noch weiter nach Süden schließt sich das britische Nordamerika an. Und südlich von diesem erstreckt sich das unermessliche Gebiet der nordamerikanischen Freistaaten bis zum Meerbusen von Mexiko. Nach der Entdeckung Amerikas waren es vorzüglich Engländer, die allmählich den östlichen Teil dieser Länder einnahmen, daher standen sie